

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Noble aspiración de un pueblo

Hemos recibido una atenta y afectuosa carta, de la Comisión ejecutiva para obtener el nombramiento de Médico Municipal del barrio de Santa Lucía a favor de D. Pedro Jorquera Schmid, notificándonos la petición que han hecho a este Ayuntamiento en la siguiente forma:

### <A la Excelentísima Corporación Municipal de Cartagena

Los que suscriben, vecinos del Barrio de Santa Lucía, a la Excm. Corporación tienen el honor de exponer lo siguiente:

En este Pueblo hubo un Médico ilustre, don Pedro Jorquera Hernández, cuyo nombre aún se pronuncia con esa veneración que crea la gratitud de mercedes recibidas. No era sólo el médico de ojo clínico clarividente, cuya sapiencia llevaba la alegría de la vida a los hogares angustiados por el ceño adusto de la muerte; era el Apóstol laborante de esa Sublime Caridad que tan alto rango de Ciudad excelsa ha dado a Cartagena; Apóstol abnegado, que, en transportes de amor al desvalido, dejaba en el lecho de la miseria, junto a la receta escrita, la limosna necesaria para que el doliente pobre pudiera adquirir aquellos elementos de salvación que no le daba el amparo oficial. Para este hombre singular, símbolo del cristianismo más puro, todo el Pueblo era su familia querida, y entre esa familia de la infancia escolar repartía su asiduo trabajo y gran parte del fruto de éste, como si entre ellos y él hubiese fraterna comunidad de bienes. No es, pues, extraño, que a la familia de su hogar sólo le dejara al morir como riqueza heredable la adoración idolátrica de ese Pueblo que todavía tiene para su memoria el culto de esos recuerdos que no se extinguen jamás.

Aún perdura, con emocionante fulgor el recuerdo luminoso de su heroico comportamiento en la tragedia cólerica del año 1885, epidemia en la cual el pánico infundido por la tétrica viajera del Ganjes, puso en fuga a los espíritus débiles. Ante ese conflicto de la salud pública brindó espontáneamente don Pedro Jorquera Hernández a servir aquellos distritos médicos que quedaron sin asistencia y lo hizo con infatigable celo, hasta que la enfermedad invasora lo postro en el lecho, con inminente peligro de su vida. De aquella campaña abnegada y noble, dan testimonio fehaciente las cruces otorgadas por la Justicia Oficial y los pergaminos ofrendados por diferentes colectividades, timbres gloriosos de la brillante actuación de un alma grande, que dan el relieve de aquel corazón magnánimo; sagradas reliquias que guardan con amor sus deudos, pero que nada resuelven en los imperativos de la vida material.

Los afectos ganados por tan esclacido Médico, cristalizaron en el deseo unánime de estos vecinos de dar el nombre del Médico idolatrado a la calle en que vivía, como medio de perpetuar prestigios bien cimentados que llevan en su grandeza honores de eternidad. El Excmo. Ayuntamiento de Cartagena, con edificante altruismo, se asoció a estos deseos del ansia popular con tres acuerdos importantes: el primero, asistir en corporación al descubrimiento de las artísticas lápidas que habian de rotular la calle; el segundo, costear el importe

de estas lápidas; el tercero, poner el retrato del festejado en la Sala Capitular.

Los júbilos clamorosos de las solemnes fiestas organizadas con tal motivo, se convirtieron a los pocos días en gritos de angustia y pena por la muerte inesperada del Médico idolatrado, producida por contagio de tifus exantemático, según certificado y análisis de los Doctores que asistieron al enfermo. Sacrificó su vida en aras del deber, ese deber que amaba con exaltada pasión de enamorado. Había hecho del deber un dogma y para ese dogma tenía siempre los gestos del heroísmo y la fé más incorruptible.

Desde este triste día en que la muerte cubrió de luto al Pueblo, todas las esperanzas del porvenir se pusieron en don Pedro Jorquera Schmid, hijo del finado, que a la sazón estudiaba la carrera de Medicina, hoy terminada ya. Se pusieron esas esperanzas en el huérfano por dos razones poderosas: una, la brillante hoja de estudios del aplicado alumno; otra, el convencimiento que todos tenemos de que las bondades características del padre, han sido heredadas en su totalidad por el hijo. La aspiración unánime del Pueblo, es que el hijo sea continuador del padre en la obra humanitaria de su sacerdocio profesional, y la mejor corona que puede ofrecerse al difunto, es sin duda alguna, esa continuidad, en la que la ciencia haga que se abracen espiritualmente el padre, el hijo y el pueblo. Con ello se cumpliría la Justicia de heredar el viro por derecho propio el legítimo legado del muerto y a más de eso, se daría cumplida satisfacción muy en armonía con estos tiempos progresivos en que tan respetada es por todos los poderes de la voluntad colectiva, cuando ésta se apoya en la moral y la justicia, como ocurre en el caso presente.

Por las razones expuestas, los que suscriben,

A la Excm. Corporación, ruegan encarecidamente se digne nombrar en propiedad a Don Pedro Jorquera Schmid, Médico Municipal de este Barrio, para cubrir la vacante que deja en su traslado don Ignacio Llaseras Garrido, según está facultada la Excelentísima Corporación por las disposiciones vigentes.

Gracia que esperan merecer del criterio de la Excm. Corporación, cuya vida guarde Dios muchos años.

Santa Lucía (Cartagena) a 10 de Marzo de 1925.

Bartolomé Sánchez, Pascual Martínez, Pedro Brufao, Gustavo Martínez, Antonio Sánchez Molero, Miguel Abellán, José Martínez, M. Ferrer, Alfonso Adra, José Celas, Gustavo Schmid, Gines Sáez, Melitón Gómez, A. Escibano, Mariano Ros, José Celas, José María Ortiz, Casimiro Casá, Francisco Díaz, Juan Fernández, Antonio Bugías, Julio Ruiz, Joaquín Gutiérrez, José López Ros, Francisco Hernández, Pedro Plazas, José Monerri, José Martínez, Juan García, Bartolomé Martín, Juan Pérez, Basilio Simón, José Parala, Julio Escudero, Juan Andrés Sánchez, Alfonso Sánchez, (siguen las firmas.)

Los firmantes nos piden el apoyo necesario para conseguir lo que tan justamente anhelan.

Este periódico que tanto se interesa por cuanto redunde en beneficio de la patria chica, se suma con todo cariño a la demanda del pueblo de Santa Lucía y ruega también al Excmo.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Para predicar misiones en varios pueblos de la diócesis han salido los RR. PP. Nemesio García y Tomás Galipienzo, de esta residencia de Hijos del Corazón de María.

—De Murcia, el redactor de «Levante Agrario» D. Emilio García.

NOTAS VARIAS

Para el comerciante de esta plaza don Esteban Llagostera Ros ha sido pedida la mano de la bella señorita cartagenera, residente en Barcelona, Carmina Cuenca Pérez.

La petición ha sido hecha por la distinguida señora doña María Dot, viuda de Llagostera, habiéndose concertado la boda para el próximo mes de Abril y cruzándose entre los novios los regalos de rúbrica, por cierto de mucho gusto.

—En la solemne novena que se avecina, a nuestra excelsa Madre y Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad, será orador sagrado el muy elocuente Sr. Deán de la Santa Iglesia Catedral de este Obispado, Ilmo. señor Don Julio López Maymón.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la señora doña María Llopis de Cano.

—Se encuentra enfermo D. Sandalino Alcántud.

—Se encuentra mejorada de su enfermedad la preciosa niña Florita Gómez Peinado, hija del consut de Noruega en esta plaza D. José Gómez Jorquera.

—Se halla enferma la monísima niña Carmencita Aznar Salmerón, hija del consul de Dinamarca en ésta, don Justo Aznar Pedreño.

—Se halla enfermo el Juez Municipal D. Ramón Cañete.

—Ha experimentado una mejoría en su enfermedad el virtuoso presbítero D. Francisco Egea.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario de la sentida muerte de la bondadosa y distinguida dama doña Florentina García de Tudela Meseguer, se han celebrado solemnes sufragios por su alma en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, en la parroquia del Carmen y en varias iglesias de Totana.

A las numerosas reiteraciones de pésame que ha recibido su viudo, nuestro querido amigo D. Angel Aznar, hijos, madre, hermanos y demás familia unimos la nuestra muy sincera.

—Por el alma del malogrado alférez de navío D. Tomás Alvargonzález y Sánchez Barcaiztegui, que falleció hace un año, a consecuencia de gloriosas heridas recibidas a bordo del crucero «Cataluña» en aguas de Marruecos, se han celebrado esta mañana Misas en la parroquia castrense de Santo Domingo, viéndose muy concurridas.

A su apenada madre, hermanos y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

lentísimo Ayuntamiento nombre Médico en propiedad de aquel barrio a don Pedro Jorquera Schmid, en quien aquellos vecinos tienen depositada toda su confianza.

Y ya sabe el pueblo de Santa Lucía que puede contar con El Eco de CARTAGENA para todo cuanto signifique prosperidad, engrandecimiento y satisfacción de su vecindario.

D. M. O.  
OCTAVO ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma del excelentísimo señor

**Don Francisco Ramos Bascoñana**  
GENERAL DE INGENIEROS  
que falleció en Cartagena el día 12 de Marzo de 1917  
R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el día 13 del corriente, en la Iglesia Castrense de Santo Domingo, de 10 a 11, será aplicada por el eterno descanso de su alma.  
Su viuda y demás familia ruegan a sus amigos y personas plaudas se sirvan encomendarle a Dios y asistir a dicho religioso acto.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## ANIVERSARIO

El General Ramos Bascoñana

Hoy se cumplen ocho años del fallecimiento de aquel ilustre General de Ingenieros Militares Excmo. señor don Francisco Ramos Bascoñana, cuyo nombre será siempre recordado con gratitud y afecto por todos los cartageneros

Su gran cultura, su poderosa voluntad y amor a esta tierra le llevaron a emprender obras tan provechosas como los realizados desde las presidencias de la Real Sociedad Económica de Amigos del País y de la Comisión de la Cruz Roja.

A su entusiasmo y decisión debió Cartagena la organización de sus primeras Colonias escolares y tantos otros proyectos que han servido para aumentar el engrandecimiento y prosperidad de nuestra querida ciudad.

## Entierro de los restos de un héroe

Esta mañana a la una, por haber llegado con retraso el vapor «Perla Valero» que conducía desde Ceuta los restos mortales del capitán de Infantería don José Moreno Ureña, se ha verificado su traslado al Cementerio, concurriendo al acto el Gobernador Militar, otros generales, el Teniente de Alcalde don José Marqués con comisión de concejales, el Sr. Arzobispo, el Director del Instituto don Remigio Soriano, el comisario de Policía señor González, otras personalidades, comisiones de todos los cuerpos y representación del Soma-tén.

El féretro fué colocado en un armon de Artillería y las cintas que pendían de la caja las llevaban compañeros de Ejército y Armada.

En la iglesia parroquial castrense se le cantó un responso, acompañando el clero hasta las Puertas, donde cantó otro responso.

Alrededor del armon iban porteros del Casino, guardia municipal y llevan-do hachones soldados de los diferentes regimientos de esta plaza.

Un piquete de Infantería de línea número 70 rindió los honores correspondientes.

El féretro iba envuelto en la bandera nacional y sobre él depositáronse varias coronas.

A la familia reiteramos nuestro pésame.

**FUNERARIA del CARMEN**  
Servicio permanente  
La más barata de Cartagena  
Calle de S. Carmen, núm. 42  
frente a la calle Canales

## TEATRO CIRCO

Continúa con éxito su actuación en el Teatro Circo, la compañía de teatro ecuestre Zacchini.

El público numeroso acude al espectáculo, que resulta variado por los continuos debuts que la compañía presenta.

M.

## Información de Marina

Se concede el ascenso al Auditor don José Carrillo Carmona y se le nombra Auditor del Departamento de Cádiz.

—Se concede reenganche al Maestro de Artillería de este Arsenal Antonio Pérez López.

—Se le concede un mes de licencia para Murcia y Alicante al operario de tercera clase de la Maestranza Francisco López Avellaneda.

—Desembarca del Submarino B-1 e ingresa en la estación de submarinos el operario de máquinas permanente Jose Llamas Bernal.

—Se destina al submarino B-4 al operario de máquinas Francisco Egea Valverde.

—Al condestable mayor D. Virgilio Riquelme se le concede el haber pasivo mensual de 138 pesetas.

—Ayer visitó la Intendencia el Excelentísimo Sr. Capitán General del Departamento.

## Asociación de Cultura Musical

El concierto correspondiente al presente mes tendrá lugar en el Teatro Principal el viernes 20 a las siete de la tarde, y estará a cargo del eminente violoncellista ruso Alejandro Barjansky y del notable pianista alemán Heimann Franz Wagner.

Desapareció mi resfriado  
gracias a las excelentes  
Tabletas Bayer de Aspirina

